

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION  
CON SUPLEMENTOS  
Semanal: de ciencias literarias y artes  
y mensual: de modas dibujos y labores  
EN MADRID, ED. DE LA MAÑANA, UNA PTAS  
EN PROV. Y PORTUGAL, 5 PTS. TRIMESTRE  
EXTRANJERO Y ULTRAMAR, 12 PTS. TRIM.  
PU. TOUNICO DE SUSCRICION  
MADRID, FACTOR, NUM. 7.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

LA EDICION DE LA MAÑANA A CUATRO REALES EN MADRID, A DOMICILIO

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LINEA  
Los anuncios de l.ª plana, reclamos, etc. *financieros*  
referen. a Bancos y Sociedades, á precio convencional  
Se reciben exclusivamente en esta administracion  
en las oficinas de la Sociedad General de Anun-  
cios, ALCALA, 8 y 8. entresuelo.  
PRECIO DE LA VENTA  
Por menor: 5 céntimos  
Por mayor: 90 céntimos 30 números.

AÑO XLII. NÚM. 1285

TERCERA EDICION

Madrid, Lunes 17 de Agosto de 1891

DE LA NOCHE

OFICINAS FACTU 7

EFEMÉRIDE.—17 AGOSTO DE 1790.

## Incendio de la Plaza Mayor en Madrid.

Día tristemente memorable en el que amanecieron alarmados los habitantes de la coronada villa con el voraz incendio que comenzó á las once de la noche del día anterior en el portal de Paños, entre el arco de la calle de Toledo y la escalera de piedra que daba á la de Cuchilleros, en el fondo de la habitación y tienda de un mercader. Tomaron las llamas tales proporciones y fué tan extraordinaria su velocidad, que alcanzando á los cajones que existían á la sazón en la Plaza frente á los portales, los incendió y se generalizó el siniestro.

Ya la Plaza Mayor había sido teatro de otros incendios, pues el día 7 de julio de 1631 estalló uno muy horroroso en la carnicería, cuyo fuego duró tres días, y á pesar de todos los socorros humanos y aun de los divinos, á que se apeló, llevando á la Plaza los santos sacramentos de las parroquias de Santa Cruz, San Miguel y San Ginés, las vírgenes de los Remedios, de la Novena y otras, levantándose altares en los balcones, donde se decían misas, desapareció todo el lado del Sur.

El 20 de agosto de 1672 hubo un nuevo incendio tan horroroso como el anterior, que devoró el otro lado de la Plaza, dando ocasion al privado Valenzuela para acometer la reedificación de la Plaza y á construir la casa *Panadería* sobre el antiguo pórtico.

El 26 de setiembre de 1804 se prendió nuevamente fuego á una de las casas de resultados de haberse incendiado los cajones inmediatos, y á no haberse hallado tan cerca el cuartel de los suizos, cuya escuadra de gastadores cortó el fuego, habría tomado las proporciones del de 1790.

La Plaza Mayor de Madrid suministra grandes é importantes recuerdos para la historia de la capital de España, cuyos hechos son tan numerosos y tan importantes, que no caben en los estrechos límites de mi sucinto trabajo; pero veré si puedo mencionar, aunque someramente, los más esenciales.

Las fachadas de las casas eran de ladrillo y estaban coronadas por terrados y azoteas con una balaustrada de hierro. Uno de aquellos balcones, conocido por *el de Marizábalos*, fué improvisado en una noche por orden de Felipe IV, para que pudiera presenciar

una funcion cierta favorita que no tenía donde colocarse.

También Carlos III improvisó otro para la princesa de Squilache, á pesar de los esfuerzos de la reina para que no tuviera ninguno.

En 1599, para festejar la entrada de la reina Margarita, se cubrieron los cuatro frentes de la Plaza con 25 aparadores en los cuales colocó el gremio de plateros todas las joyas y piezas de oro y plata labradas que constituían su riqueza.

En mayo de 1620 se celebró allí la beatificación de San Isidro, con procesiones, danzas, máscaras, fuegos y encamisados, por espacio de ocho días, armándose en medio de la Plaza un castillo de fuegos.

En mayo de 1621 se levantaron en esta Plaza ponedores por Felipe IV, y en octubre del mismo año fué degollado en ella el célebre D. Rodrigo Calderon, marqués de Siete-Iglesias.

En junio de 1622 se celebró la canonización de San Isidro, San Ignacio de Loyola, San Francisco Javier, Santa Teresa de Jesús y San Felipe Neri, con altares, procesiones, máscaras y luminarias y una comedia de Lope de Vega, representada en la misma Plaza.

En 1623, para celebrar la venida del príncipe de Gales, después Carlos I de Inglaterra, entre muchos festejos hubo uno de toros, y por vía de obsequio al príncipe, vió pasar por la plaza el Jueves y Viernes Santo una singular procesion, compuesta de los frailes de Santa Bárbara y otros conventos en silencio y contemplacion, con cristos en las manos ó con calaveras y sacos de cilicio, ó cubiertos los rostros y cabezas de ceniza, ó con coronas de espinas y abrojos que les hacian correr la sangre ó con sogas y cadenas por los cuerpos, con cruces á cuestras ó con grillos á los piés, ó con esposas y mordazas, golpeándose los pechos con piedras, ó llevando huesos de muertos en las bocas.

El 21 de enero de 1624 celebró la Inquisicion un auto de fe para juzgar á Benito Ferrer, sentenciado por haberse fingido sacerdote á ser quemado vivo en el brasero que se formó fuera de la puerta de Alcalá.

En octubre de 1629 hubo toros y cañas para celebrar el casamiento de la prometida del príncipe de Gales con el rey Humberto; gastándose, para celebrar suceso que tan poco importaba, 12 millones de reales en fiestas que duraron cuarenta días, y en las que se

presentó el marqués de Villamediana, llevando por escandalosa divisa cierto número de reales de plata y este atrevido mote: *Son mis amores*, siendo sus obsequios á la reina Isabel de Borbon causa de que algunos días después fuera asesinado por unos enmascarados.

El viernes 5 de noviembre de 1648 fueron degollados en la Plaza el general D. Carlos de Padilla y el marqués de la Vega, á consecuencia de la causa de conspiracion contra la vida del rey.

El 30 de junio de 1680 se celebró un auto de fe que duró desde las siete de la mañana hasta cerrada la noche, permaneciendo los reyes doce horas ante aquel espectáculo, en el cual aparecieron 80 reos, entre ellos 21 que fueron quemados vivos en el quemadero situado fuera de la puerta de Fuencarral, operacion que duró hasta después de media noche.

La Plaza Mayor representó un lugar muy principal en el motin de Squilache.

En esta Plaza se proclamó la Constitucion de 1812 y se descubrió su lápida con la inscripcion en letras de oro: *Plaza de la Constitucion*, y el 11 de mayo de 1814 fué arrancada aquella lápida y hecha pedazos, colocando otra con el título de *Plaza Real*, alzando al mismo tiempo los vendedores tres arcos de verdura para recibir á Fernando VII de regreso de su cautiverio.

En 12 de febrero de 1873 recibió el nombre de *Plaza de la Republica*, y el 24 de abril del mismo año se adicionó el título en esta forma: *Plaza de la Republica Federal*, y junto á la lápida se colocó una bandera roja. El 3 de enero de 1874 se restableció el título de *Plaza de la Constitucion*, sustituyendo la bandera roja con una española.

I. A. BERMEJO.

## DESDE SANTANDER

16 de agosto.

Esperamos al jefe del partido liberal.

Dudamos de su visita cuando Gamazo ofreció su casa en el salon de conferencias del Congreso, conversando los dos junto al velador central, porque entonces Sagasta no se comprometió para visitarnos. Pero hoy la agradecemos doblemente porque viene aquí, y por salud ó por voluntad nos prefiere á los asturianos y á los andaluces, para los cuales no hay por ahora visita del jefe.

Se hospedará en la casa de Altamira, propiedad de los Sres. de Gamazo, y en la de otros gamacistas otras personas de la comitiva de Sagasta. Sin embargo, el ilustre hombre público desearia vivir en la fonda por no causar á nadie la menor molestia.

Haza dar una gira en obsequio de Sagasta. Aparicio organizará una expedicion por mar. Posible es que haya refresco en casa de Maura. Y banquete en el Gran Hotel. Todo esto quedará convenido con la característica discrecion, tino y habilidad que distingue al grupo gamacista. Lo harán todo bien y con gusto, y con ménos ruido que distincion. No lo duden ustedes: Santander es el pueblo de estas latitudes hasta Galicia que más se parece á Madrid. Todo el mundo es aquí obsequioso con todo el mundo. Y los diputados santanderinos que aquí veranean son los primeros *ciceroni* de los forasteros. Reciben en su casa como no recibe nadie mejor, y Sagasta se irá de Santander complacido. ¡Como si lo viera!

Lo que no tendrá serán ruidos callejeros, ni alborotos en que se confunden los republicanos con los fusionistas. Porque siendo Gamazo el que recibe, esas complicaciones no se presentarán seguramente.

Quiero decir á ustedes que la visita de Sagasta tendrá verdadera importancia política. El hecho de venir es una distincion: si se hospeda en casa de Gamazo, la distincion será más grande; y por de pronto quedará derrotada la política de los muchos suicidas que desean dentro del partido liberal un rompimiento entre Sagasta y Gamazo.

Reservados los tratados internacionales por el gobierno conservador, el partido liberal no tendrá que discutir cosa tan importante, y entonces no exigirá Gamazo otra cosa á Sagasta que el establecimiento del impuesto sobre la renta, ya aceptado por el jefe del partido liberal, y el nuevo gobierno fusionista será regido por las inspiraciones de Sagasta-Gamazo en perfecto acuerdo y en la mejor armonía.

Esto es lo que se va á sellar, firmar y asegurar en la visita. Se hará ó no se hará público el acuerdo, pero se hará seguramente.

Los gamacistas menos iniciados en los misterios de la conferencia avanzan hasta decir, que Maura figurará en el

primer gobierno fusionista como garantía de que se ha de cumplir el acuerdo, y que *Don German* (así se le llama entre los íntimos), ocupará la presidencia del Congreso de los diputados.

Estará, pues afirmada la estrecha union de Sagasta con la derecha de su partido.

El centro lo representaba D. Venancio Gonzalez entre los diputados; pero ahora lo representa Moret. Y Sagasta ejerce sobre Moret todo el ascendente necesario para que no se moleste por aquellas intimidaciones. En cuanto á Puigcerver, es tan lealísimo sagastino, tan firme, tan incondicional, tan sincero, que podrá negarse á formar parte del primer gobierno de Sagasta, si la política económica no le satisface, pero no llegará jamás á la rebeldía, ni á la disidencia, ni al enfriamiento de salvar el voto, y toda su discrepancia morirá en el silencio. Sagasta, ha de hacer sin embargo, cuanto en lo humano y en lo político quepa á fin de que Lopez Puigcerver sea ministro en el primer gabinete, y en un ministerio que plenamente le satisfaga, porque hoy por hoy, es Puigcerver, probablemente, en el seno de su partido, el más popular de todos los ex ministros.

Esto dicen y así lo reconocen los mismos gamacistas que hablan ya de la composicion del primer gobierno liberal que se presente. Y tampoco son nuevas estas cavilaciones, pues otro tanto hacian el año 1837 los conservadores, que no han venido hasta el año 1890, á pesar de los pesares y á pesar de las esperanzas. Entiéndase que estos gamacistas que tales cosas se comunican no son los pocos que en Madrid se ven, aun siendo bastantes, sino los muchísimos de estas provincias y de las vecinas comarcas. Porque en el momento presente, Gamazo es la fuerza aislada, más importante de su partido.

Se espera al marqués de Valdeleza y á los senadores y diputados ausentes que han de venir para hacer más señalado el recibimiento de Sagasta; y no faltará tampoco un buen contingente de ex-diputados de las primeras Cortes liberales.

He dicho á usted en pocas palabras toda la significacion del viaje. Entre brindis, comidas, serenatas y procesiones no dirán más sus corresponsales.

Aquí está Azcárate ocupado en asun-

(Continúa en la cuarta plana.)

52

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

¡HALLALI!

49

Aquel aire apenado y franco, aquel embaudo mezclado de decision y de firmeza, aquella boca sonriente y aquella mirada llena de emocio y casi de lágrimas, hacian aparecer al jóven como uno de esos tipos mixtos que los antiguos solian presentar en sus obras y los cuales no se sabia nunca si iban á hacerlos reir ó llorar.

Pero el prometido de María Magdalena tenía en la cabeza otras cosas muy distintas que el de cuidarse de hacer observaciones, y el pobre jóven encontraba que le costaba muy cara la satisfaccion de saber que la señora de Fougères estaba reducida á quedar como una calumniadora y que Lecourtois creía en la inocencia de María Magdalena, é ignoraba su desgracia, pues lo pagaba bien, reavivando sus recuerdos y tormentos.

¡Ay! ¿De qué le servia que otros ignorasen sus penas, que otros no hubiesen sorprendido más que hechos que no tenían significacion precisa, si él las tenía tan presentes, si él había oido de los labios de la que tanto amaba la horrible verdad en toda su desnudez?... Nada podia impedir ni disminuir su certidumbre, y sólo podria encontrar consuelo en el olvido.

No obstante esto, Frantz Real dió á Lecourtois las más espresivas gracias por su noble y generosa conducta, afirmándole que aquel paso era inútil, pues él no había creído nunca más que lo que era creible.

Y los dos antiguos amigos se separaron estrechándose cariñosamente las manos.

La visita de Edgardo Lecourtois no fué tan inútil como había dicho Frantz, porque al menos sirvió para animar á éste tomase la resolucion de interrogar á María Magdalena sobre sus intenciones definitivas respecto á su matrimonio.

Real abordó la cuestion al día siguiente de la visita de Edgardo.

Cuando llegó á casa de María Magdalena, se encontró, como siempre, que la jóven estaba sola y leyendo en un precioso *boudoir* que ella se había hecho al lado del gran salon de la casa de su padre, cuyo lujo, aunque lleno de riqueza y de un estilo muy elevado, era demasiado severo y no estaba de acuerdo con sus gustos.

Por entre las colgaduras de raso azul que cubrian las ventanas, penetraba la suave luz de una hermosa tarde de invierno, proyectando su vacilante alegría; muchas flores de estufa y algunas violetas de Niza estaban hermosamente colocadas en preciosos va-

jos, exhalando un perfume vago y suavísimo que se confundia con un agradable olor á iris esparcido por todas partes.

Sobre los muebles había extendidas, aquí y allí, ricas telas bordadas que parecian haber sido arrojadas al descuido.

Infinidad de objetos pequeños, que casi todos tenían un valor artístico; libros esparcidos, y dos *corbeilles* en encantador desorden, acababan de dar á aquella habitacion un carácter de elegancia familiar, de intimidad confortable y de lujo exento de aparato... al menos en la apariencia.

Todo allí respiraba un encanto femenino, en que á cada paso se veía la hermosa mano del hada de aquella mansion; de tal modo, que cualquiera al entrar allí, se hubiese quedado contemplando cada objeto y admirando el artístico modo con que estaba colocado.

No era posible explicar la deliciosa impresion que se sentia al entrar en tal sitio, donde se adivinaba la experta habilidad de una mujer en todo aquel conjunto, en que se veía la asociacion, la mezcla, la armonía, de tantos y tan bien combinados detalles, para agradar.

—¿Qué sola os deja vuestro padre!—dijo Frantz al entrar.

—Sí,—replicó María Magdalena dejando el libro que tenía en la mano sobre un velador,—esa es ya costumbre antigua. Mi padre y yo, reducidos á estar solos, desde hace muchos años, hemos acabado, como se hace amodo en las casas, por usar de este privilegio en dosis homeopáticas y casi no nos vemos.

—¿Pero qué pensarán vuestros criados, al notar que todos los días permanezco sola con vos, horas enteras?—preguntó Frantz con alguna brusquedad.

—Supongo que pensarán que nos casaremos pronto... pues sin duda, lo habrán oido decir muchas veces... Además, mi padre que está trabajando arriba, y como no sale casi nunca, pueden creer que está con nosotros... ¿Deseáis que le llame?

—No. Demasiado sabéis que esta soledad me encanta...

—Entonces... ¿Es el cuidado de mi reputacion lo que os preocupa?...

Y María Magdalena hizo un encogimiento de hombros casi involuntario, mientras que una sonrisa de amarga tristeza entreabría sus labios.

—No seáis más realista que la reina,—dijo —y sobre todo, cuando ésta, después de haber sido destronada, no aspira á volver á rei-

—Pero no sois desgraciada ¿verdad? mi querida Elena.

Y Frantz trataba de leer en los ojos de la jóven, lo cual no era una tarea muy difícil, pues estos habían recobrado ya su espresion de candor infantil.

—No—respondió francamente la jóven baronesa;—mis inquietudes no llegan hasta el punto de hacerme desgraciada, y prefiero ver á mi marido ocuparse de una jóven como mi prima, mejor que de una mujer como la señora de Fougères, por ejemplo... Pero, en fin, preferiria aún más que solo se ocupase de mí.

—Y yo tambien—contestó lacónicamente Frantz.

El jóven sabio no podia dudar que su amiga de la infancia le había dejado ver los más íntimos y secretos repliegues de su alma, de aquella alma que era como un límpido arroyo, sobre el cual bastaba inclinarse un poco para contar los guijarros que había en el fondo.

—Además—añadió Frantz—ya trataremos nosotros de que así sea... Y en cuanto á los escrúpulos de vuestra prima... ¡Es una verdadera inspiracion!... No le digais vos nada, que yo me encargo de obtener su consentimiento.

Aquella misma noche en efecto volvía Frantz á la carga con una nueva arma á su disposicion.

Después de haber puesto al corriente á la jóven de la conversacion que había tenido con su prima, la dijo cariñosamente:

—Escuchad, Magdalena. Al encerraros en vuestra negativa, no solamente me desesperais, sino que aumentais la inquietud de la pobre Elena, y podeis dar lugar á que se arme un escándalo, que la haga desgraciada para siempre... Pero, si por el contrario, aceptais mi nombre...

—Eso es imposible—exclamó María Magdalena con resolucion;—jamás seré vuestra mujer... ¡jamás, jamás!...

—Comprendo vuestros escrúpulos ante las conveniencias del mundo; pero desearia que me hiciérais el honor de creer que soy capaz de proceder de otro modo que como procederian los demás, sin tener que temer, ni qué sentir.

—Os creo muy capaz—dijo seriamente la jóven—de pagar con vuestra vida entera una hora de amorosa locura... pero yo no lo soy, ¡gracias al cielo! y por nada del mundo compararia una falsa felicidad al precio de la existencia de un hombre,

—¿No quereis consentir?... Pues bien, fingido al menos. Esto no podeis negármelo, pues ya no se trata de vuestra conciencia ni de mi felicidad, sino del reposo de una mujer á quien amais, que os ama tiernamente y que es un ángel de bondad. Aparentad que habeis cedido á mis instancias y volved en seguida á Nancy á casa de vuestro padre. Yo rogaré á vuestra prima que os acompañe ella misma... y creo poder afirmaros que Elena no se hará rogar mucho tiempo. Una vez allí, en vuestra casa, sereis libre... y estareis en seguridad.

—¿En seguridad!—murmuró María Magdalena.—¿Quién sabe?

—Perdonad... Sereis libre ó estareis en seguridad, mientras seas mi prometida. Esto es lo que os he querido decir.

María Magdalena acabó por ceder.

Lo que la pedian estaba tan conforme al interés de todos, que no encontró ningun argumento valedero que oponer al consejo de su amigo.

El baron de Buttencourt no pestañeó cuando le participaron este proyecto, porque había tenido tiempo esta vez de prepararla actitud en que queria colocarse.

Vuestra prima cambia de parecer con mucha facilidad—dijo únicamente á su mujer.

Y la dejó partir con María Magdalena.

En cuanto á Frantz, estaba ya lejos.

IX

Frantz se encontraba en París, adonde había ido para poner en orden sus negocios antes de instalarse en Nancy y de pedir la mano de Magdalena á su padre.

Para Frantz no se trataba de una comedia, y esperaba que un día ú otro lograria ablandar el corazon de la jóven... y, naturalmente, la resistencia de esta última, resistencia tan digna y meritoria que no solo no había contribuido á enfriar su ardor, sino que le había añadido alicientes nuevos.

Por lo demás, Frantz era muy despreocupado, como lo son casi todos los que están privados de creencias, por lo cual era completamente sincero y firme en la resolucion extrema que había tomado de ponerse muy por encima de las conveniencias sociales en aquella aventura tan esencialmente social de su matrimonio.

A decir verdad, Frantz hubiese prescindido con gusto del sacramento y hasta de la inscripcion civil que se celebra en la alcaldía

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

A LAS SEIS DE LA MAÑANA  
La Gaceta de hoy no contiene disposición alguna de interés general.

La Agencia Fabra nos comunica los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

**Habana, 16.**  
Ayer sábado llegó a este puerto el vapor correo Alfonso XII, de la Compañía Transatlántica.

**Puerto Rico, 16.**  
Ayer sábado salió de este puerto para el de la Coruña, en la Península, el vapor correo Ciudad de Cádiz.

**San Sebastian, 16.**  
La plaza de Toros ha estado casi llena en la corrida de hoy; en el quinto toro, al mandarse tocar a banderillas, el público protestó ruidosamente y arrojó al redondel numerosas botellas. Después de un escándalo de diez minutos, y cuando el toro tenía ya un par de banderillas, el presidente revocó su orden, volvieron a salir los picadores y pusieron tres varas. Los toros bastante buenos; los lidiadores generalmente mal.

**Biarritz, 16.**  
Ya llegado a esta población el señor D. Emilio Castelar.

**Paris, 16.**  
El rey de Serbia almorzará mañana en Fontainebleau con el presidente de la república, M. Carnot.

**Roma, 16.**  
Con motivo de festejarse hoy a San Joaquín, Su Santidad Leon XIII, que lleva aquel nombre, recibió numerosas felicitaciones de los cardenales, prelados y numerosos nobles romanos, deseosos de manifestar su adhesión al Pontífice. La salud de éste excelente.

**Bruselas, 16.**  
Al congreso socialista inaugurado en el día de hoy asisten 362 delegados. De éstos corresponden 60 a Francia, los cuales representan 596 grupos políticos y sindicatos cooperativos.

**Londres, 16.**  
De una nueva catástrofe, ocurrida en los ferrocarriles se tiene noticia: Hoy un tren que conducía 250 voluntarios, que marchaban a verificar la revista anual, sufrió un choque en la estación de Pontypriid.

Varios vagones quedaron destrozados. El número de desgracias personales no es, por fortuna, considerable. Se sabe que han resultado 12 personas heridas; de ellas seis son de gravedad.

Ha habido necesidad de amputar las piernas a dos viajeros heridos. Escriben de Valladolid a un colega que en vista de la debilidad cerebral que padece el prelado de aquella diócesis, el cabildo se ha reunido, y aunque muchos capitulares están ausentes, ha declarado la incapacidad de su prelado y nombrado vicario capitular, sede plena, al señor D. Prudencio Cabezon, dignidad chantre y secretario del señor arzobispo.

Del día 25 al 30 del mes actual serán ejecutados en Artemisa ó Guanajay los secuestradores Fermín Perez, Hipólito Severo y Bonifacio Valdés, condenados a muerte en virtud de las leyes especiales sobre el secuestro que están en vigor en la Gran Antilla.

Con motivo de la denuncia y secuestro del periódico de Santander *El Centro Montañés*, se ha dictado por el juzgado correspondiente auto de prisión contra el director del citado colega, D. José Tavares.

A pesar de las activas diligencias practicadas para su captura, el señor Tavares no ha sido habido.

Ocupándose nuestro colega *La Epoca* de la situación política del momento, cree que el gobierno actual, que ha concebido las muchas é importantes reformas, ya planteadas ó en estudio para presentarlas a las Cámaras, debe ser el que las lleve a cabo.

«Esto—añade—no quiere decir que los ministros hayan de ser eternos. Los partidos tienen que premiar a los hombres de mérito, y es natural que, así como para aquellos hay turno, lo haya también para las personas.

Ahora, la necesidad de esos cambios y la oportunidad de hacerlos, cosas que se deciden ó en las Cortes ó fuera de ellas, pero no cuando las oposiciones lo pidan, sino cuando la conveniencia pública lo exija.

Y hasta ahora, dicen los bien informados, esa eventualidad no existe.»

La anunciada corrida de novillos se verificó ayer tarde con algunas variaciones.

En primer lugar el espada Lesaca fué sustituido por Chicorro por estar enfermo.

Al hacer el paseo faltaban los componentes de la cuadrilla de Galindo.

Comenzó el espectáculo y por efecto de ser su hora, las cinco, no pudieron correrse más que cuatro toros de los seis puros que había encerrados, alguno de los cuales como el primero, podía contener dentro de su tripa lo menos dos de los del jueves último que lidiaron los dos monstruos de la novillería.

Con mucho poder pero con escasa voluntad dieron grandes caídas a los picadores enviando a tres a la entermería y causando los cuatro toros diez bajas a la cuadrilla.

De los banderilleros se distinguieron el Rana é Infesta.

Galindo mató al primero de una baja, después de cuatro pases, y al cuarto después de varios pinchazos, de una andando. Estuvo pesadísimo en la muerte de este toro.

En quites trabajador.

Chicorro tampoco hizo nada de particular en su toro, lo mató de una buena andando, después de cuatro pinchazos.

Costillares, es otro escapado de San Baudilio; ni torea, ni pasa, ni mata; lo único que hace es simular un valor

muy grande y esperar las cornadas á pie firme. Tres ó cuatro veces estuvo en peligro, una al descabellar el tercer toro, que fué prendido y volteado; otra al intentar lancear de capa, que se cayó delante de la cara de la res y ésta nada hizo, y otra al sufrir un puñazo inconsciente de uno de los de tanda en el primer toro que le obligó á pasar á la enfermería.

A las siete y media, hora en que no se veían los dedos de la mano, suspendió el espectáculo el Sr. Udaeta.

Los aficionados que no se dejan llevar de éxitos de relumbros desearían que en la primera corrida que toreasen Bonarillo y Reverte, les echaran una corrida de toros de Carrasco como la de ayer y no de chotos recién salidos de la lactancia como les acontecía á los del último jueves.

Ayer pudo apreciarse la diferencia de unos toros á otros.

Es de suponer que la primera novillada será á las cuatro y media.

TELEGRAMAS TAURINOS.

**Bilbao, 17 (12'15 n.).**  
Los toros de Carrero, buenos. Caballos muertos, seis. El Mancheguito, sin novedad.—*El correspondiente.*

**San Sebastian, 16 (8 n.).**  
Los toros de las señoras hijas de Aleas han sido superiores, dejando fuera de combate 23 caballos.

Lagartijo y Pastor muy desgraciados. La presidencia desacertada é imponible.

La tarde muy buena y lleno completo.—*Aguilar.*

**Ortuela, 16 (7'40 n.).**  
Hoy se han corrido en esta plaza toros de Flores, que no han pasado de medianos. Caballos, tres. Faico y Colarin, bien.—*Pepe.*

**Gijón, 16 (9 n.).**  
Los toros de D. Fernando Gutierrez (salamanquinos), malos. Caballos, cinco.

El tercer toro fué retirado al corral á petición del público, que llenó el redondel de botellas y frutas.

El Gallo desgraciado y bien Mazzantini.—*Sanchez.*

**Cádiz, 16 (7'40 n.).**  
Dícese en esta que en la madrugada de hoy un incendio ha destruido la plaza de toros de Jerez. Se ignoran detalles.

En la corrida que se ha celebrado hoy en esta ha habido un gran escándalo con motivo de haber toreado Boto en sustitución de Reverte, que está herido.

Los toros de Manjon han sido medianos, matando cuatro caballos. Quinto quedó bien en la muerte de sus tres toros. Boto, desgraciado.

El cuarto toro salió manso; esto contentó al público, que se lanzó á la plaza arrancando gran número de tablonces. Para despejarla tuvo que intervenir la guardia civil, sin que afortunadamente haya habido desgracias que lamentar.

Hoy terminan las fiestas de la Vela da con una gran retreta.—*Correspondiente.*

**Jaen, 16 (9 n.).**  
Los toros de la Parra (Orceera) buenos; Bonarillo, Babé (chico) y Antonio Perez Palomo, sin novedad. Caballos muertos, 9.

El banderillero Francisco Banquero, de Sevilla, y de veintitres años de edad, sufrió la fractura completa de la clavícula izquierda.

El picador Fernando San Pedro, de Sevilla, y edad de diez y nueve años, resultó con una herida en la frente y una gran contusión en el tronco. Ambos fueron conducidos al hospital.—*El correspondiente.*

*El País*, refiriéndose al manifiesto del señor marqués de Santa Marta, dice que este político debe considerarse excluido de la coalición, como conculcador de sus principales bases.

Del puerto de Málaga ha zarpado el vapor *Espagne*, conduciendo 1588 emigrantes casi todos españoles, para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

En el lavadero núm. 8 del Manzanares se ahogó ayer una niña de siete años.

El ex ministro D. José Muro ha protestado telegráficamente contra la conducta del señor marqués de Santa Marta.

Segun refiere el *Diario de la Linea*, en la noche del martes llegaron al hospital de aquella villa, conducidos por carabineros, tres vecinos de la localidad, heridos por armas de fuego en terrenos de jurisdicción inglesa por soldados de la guarnición de Gibraltar.

Segun manifestacion de los heridos, hallábanse en el sitio donde fueron agredidos tomando el fresco: uno de ellos dice que se hallaba acostado sobre la arena, y que en esa posición le hizo fuego con la carabina el soldado inglés.

El haber infringido la disposición que rige de permanecer en los terrenos ingleses llamados de *Puerta de tierra* después de anochecido, ha sido causa de la agresión.

En los últimos días la policía de Barcelona ha practicado varias investigaciones y registros en busca, segun dicen, del médico Sr. P., que se ha ocultado desde el día del ataque al cuartel del Buen Suceso.

También parece que han sido objeto del examen de la policía algunas logias masónicas, y contra ello protesta algun periódico de la capital del Principado.

El guardia civil Gregorio Vicente Zato logró ayer capturar á todos los individuos complicados en el suceso que produjo ayer la grave herida del encargado del jardín de la calle del general Castaños, que se llaman Valentin Benito Martin, Rufino Vazquez Castro, Lino Izquierdo y Manuel Briongos Ortega.

Tan pronto como dichos sujetos fue-

ron presentados ante el juez de guardia Sr. Izquierdo y del activo secretario Sr. Mercado, se constituyó el juzgado en el hospital de la Princesa, donde el herido, que estaba expirando, reconoció como autor del asesinato á Manuel Briongos.

Este fué conducido inmediatamente á la cárcel, así como sus compañeros.

El motivo de la agresión, segun parece, fué el siguiente:  
Dichos sujetos estaban sentados sobre los alambres que rodean el jardín, y al ser amonestados por el jardinero para que se levantaran, insultaron y desafiaron á éste, diciéndole que se aproximase á ellos; entonces uno se amenazó con un vergajo, mientras otro, alevosa y traidoramente, le dió una mortal puñalada por la espalda.

Han dicho algunos periódicos que una comision de industriales del Rastro visitó á los concejales encargados de distribuir los fondos recaudados para socorrer á los perjudicados por el incendio ocurrido en aquel sitio, y que dichos concejales manifestaron á la expresada comision haberse dirigido al gobernador civil para que por éste se hiciera dicho reparto.

No deben dichos periódicos estar bien informados, puesto que en el gobierno civil hace ya tiempo que terminó el reparto de los fondos remitidos al mismo con tal objeto, como dijo oportunamente la prensa, expresando la forma en que el reparto fué hecho y diciendo que por el gobernador se habia remitido á la Diputacion y al Ayuntamiento la lista de los socorridos, para que dichas corporaciones pudieran tenerlo presente en sucesivos repartos.

No quedan, pues, fondos ningunos que repartir en el gobierno civil de la provincia, y sólo aquellas corporaciones podrán distribuir lo que hayan recaudado á tal propósito.

A LAS OCHO DE LA NOCHE

La Agencia Fabra nos comunica los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

**Halifax, 17.**  
Sir Carlos Tupper, comisario inglés en el Canadá ha teleografiado á su gobierno, diciéndole que el ministro de Colonias, basándose en el tratado anglo-español, cree que las colonias británicas tienen derecho á las mismas concesiones que las acordadas por los Estados Unidos para las importaciones en Cuba y Puerto-Rico hasta 1.º de agosto de 1892, época en que espira el tratado entre Inglaterra y España.

**Paris, 17.**  
Despachos de Berlin dicen que sigue agravándose la cuestion llamada de los cereales.

La prensa de oposicion acentúa sus ataques al gobierno, acusándole de mostrarse indiferente ante la gravísima crisis económica porque está atravesando el imperio alemán.

**Sofia, 17.**  
Para celebrar el aniversario de su

que lo que él quería era á María Magdalena. Pero hay que hacerle la justicia de decir que jamás hubiese abusado de la confianza de la joven y no la hubiese abandonado jamás si ella se hubiese confiado á su discrecion.

Dado su carácter y circunstancias, no tenía ningun otro motivo para rechazar la idea del matrimonio, ofreciéndole éste la única probabilidad que podía tener para conseguir sus fines... y por eso quería aprovecharla.

En Nancy, y en la plaza de la Carriere, existen dos hoteles gemelos de un estilo en extremo elegante, y cuyo aspecto no tiene nada de provinciano.

Aquellos dos hoteles habian sido edificadas por los hermanos Hart, antiguos cerveceros que habitaban en ellos en la época en que trascurria el relato de esta historia.

A pesar de la igualdad que tenían en su aspecto interior ambos hoteles, habia dentro grandes diferencias, siendo de notar muy particularmente, entre otras, la de que el padre de Elena tenia dinero hasta en sus cuevas, mientras que el de Magdalena tenía papel timbrado hasta en su caja de caudales, lo cual da á entender claramente que en casa de este último la vida no debía ser muy regalada ni muy alegre. Allí fué donde Frantz renovó su conocimiento con aquel á quien consideraba ya como su futuro padre político, y al cual habia visitado en varias ocasiones desde que estaba enamorado de su hija María Magdalena, si bien es verdad que nunca habia sentido gran simpatía hacia aquel hombre agrio y sólo preocupado con sus negocios.

La baronesa de Buttencourt no tardó en volver á su casa de campo, dejando á los dos jóvenes casi en soledad completa, pues el tío de María Magdalena viajaba obligado por sus asuntos, y tambien por los de su hermano, cuyo arreglo habia emprendido.

En cuanto al padre de la joven, no se habia opuesto á ninguna proposicion de las que le habian hecho para arreglar su casa y sus cuentas; y más despues de haber prestado oídos á las promesas que le habia hecho su sobrina Elena de asegurarle el concurso efectivo del señor de Hart, su hermano, el cual habia retrocedido en un principio ante todo sacrificio de dinero, y por fin habia accedido á prestar su ayuda.

El padre de Magdalena, á causa de sus negocios desgraciados, estaba mal mirado en Nancy... ¡Fortuna te dé Dios, hijo!... Lo cual hacia que las visitas fueran muy raras en su

Hasta él mismo, hombre triste y bilioso, gustaba de encerrarse en una habitacion del piso alto de su casa, amueblada y decorada á la flamenca, y toda llena de retortas, alambiques y barrilitos, donde experimentaba composiciones químicas de su invencion, dedicadas á la conservacion de las cervezas y al envenenamiento de los consumidores. Con estos inventos esperaba rehacer su fortuna y vengarse de la humanidad.

Absorto en sus trabajos de esta suerte, no se ocupaba de su hija, ni se habia ocupado jamás, desgraciadamente para la pobre María Magdalena.

Nada turbaba, pues, la diaria intimidad de Frantz y de María Magdalena, fuera de la inquietud de saber ó, mejor dicho, de no saber qué fin tendria todo aquello.

Frantz, á decir verdad, estaba cada vez más seguro de triunfar, al ver que la joven era su prisionera, y que no podia escapársele sin dar ningun escándalo, y suponía, no sin razon, que la negativa obstinada de la joven en comprometerse formalmente, cedería bajo el esfuerzo del tiempo y de la ternura, así como tambien bajo la presión de una dulce costumbre.

El joven sabio evitaba todo recuerdo del pasado, cuyos dolores y humillaciones deseaba olvidar, tanto como hubiera podido deseárselo, la misma María Magdalena.

Se hubiera dicho que habiéndose conocido la vispera, aprovechaban la paz y el encanto de aquella soledad, para conocerse aun mejor sin que la joven hubiese tenido que temer los arranques amorosos del hombre tierno y respetuoso á quien habia accedido, confiando en su caballerosidad, tanto como en su amor.

Sus conversaciones eran interminables y se prolongaban horas y horas, siendo unas veces serias, y otras alegres y llenas de bromas, pero nunca vulgares ni insustanciales y en las que no intervenia para nada el recuerdo de la familia ni aun el de los amigos de María Magdalena.

Frantz se habia propuesto aislar el espíritu de la joven, del mismo modo que las circunstancias le habian permitido aislar su persona.

En adelante, queria ser solo en aquella imaginacion y en aquel pensamiento, para gobernarlos á su gusto, haciéndose su dueño absoluto, y evitando de este modo que ninguna otra fuerza moral pudiera oponerse á la suya en el espíritu de su amada.

Con sus recursos de inteligencia y de pala-

bra, encontraba sencilla la difícil tarea, de absorber por completo la atencion de una mujer preocupada y desgraciada, poco tiempo antes.

Sabia Frantz que la necesidad de un desenlace, no tardaria en imponerse, ya porque la baronesa de Buttencourt apresurara un poco aquella conclusion que tanto deseaba, ya porque algun acontecimiento doméstico obligase á la pseudo-prometida, á romper ó á confirmar públicamente el pacto aparente que con él habia hecho.

De suerte que el joven sabio esperaba con impaciencia mezclada de inquietud, la ocasion propicia para llevar á María Magdalena á la contemplacion de un objeto que parecia habia olvidado, desde que no habian vuelto á hablar de su union matrimonial.

Edgardo Lecourtois fué esta vez tambien quien se encargó de precipitar el curso de las cosas.

Acababa el joven de volver á Nancy, despues de haber estado algun tiempo en las propiedades rurales de su padre; y como es natural, supo enseguida, por los ecos de la plaza de la Carriere, que el señor Real... Frantz Real, el profesor ateo, el hombre célebre, objeto de la curiosidad de todo Nancy, y natural de Nancy él mismo, parecia haber acordado el matrimonio con la hermosa María Magdalena de Hart.

Edgardo, al saber esto, quiso tener una entrevista con su antiguo rival, que vivia en la casita misma que habitaba cuando era estudiante, y se fué derecho á buscarle.

Frantz le vió cierta tarde, de buenas á primeras, en el cuartito de estudiante que ocupaba provisionalmente.

—Mi querido señor Real, tengo que hablaros—dijo Edgardo.

—Mi querido señor Lecourtois—contestó Frantz—os escucho.

—¿Me creéis?

—Eso dependerá de lo que vos me digais.

—Por lo que veo, temeis que yo carezca de tacto. ¿No es verdad?... Desde luego empiezo mal faltando, al abordar con vos ciertas cuestiones; pero os confieso que entiendo poco de teología y que en casos de conciencia no sé casi nunca qué partido tomar... Tengo remordimientos que me pesan mucho, por lo cual, quiero á todo trance aligerarme de ellos y para eso necesito hablar con vos y aclarar algunos puntos... Hace pocos meses, os incliné á que tomaseis informes en una corriente algo envenenada... Pronto sentí lo que habia hecho, y tuve escrúpulos y temo-

res de haberos apartado, para siempre, de una joven que mi falta de fé, ó quizá mi excesiva ligereza, me habian hecho sospechosa, sin darme alguno fijo... Pues bien, esos escrúpulos se han cambiado en terribles remordimientos cuando he sabido, que pensabais casaros con la señorita de Hart... Cuando llegó á mis oídos esta noticia, mis relaciones con la persona que sabéis se habian enfriado mucho. La necesidad de averiguar con fijeza lo que valian sus informaciones, se apoderó de mí, haciéndose más imperiosa á medida que la ausencia me hacia más grato cierto recuerdo... Además, con el tiempo y la reflexión, la enormidad de lo que me dijeron habia acabado por indignarme, pues la verdad es, que aunque un hombre sea escéptico, y aunque sea un sin vergüenza, no puedo menos de mirar con respeto la reputacion de una joven...

Indagué, pues, sondeé el manantial en que habia bebido aquellos datos, y vi que era impuro, fangoso, y que estaba lleno de sapos y culebras... en una palabra, que la dama en cuestion habia levantado una calumnia por haber visto rondar dos ó tres veces á un hombre debajo de las ventanas del cuarto de una joven, y haberle divisado cierta noche en un pasillo, parado delante de la puerta, que ni siquiera se habia atrevido á abrir.

Con sólo esto se habia atrevido á decir que aquel hombre era el amante de la joven, y lo que es peor, me lo hizo creer á mí, y os lo hubiese hecho creer á vos si no hubieseis sido más listo, ó mejor dicho, menos cándido que yo... pues verdaderamente hay tanta candidez en creer el mal siempre, como en creer siempre el bien... Bastante castigado estoy ahora con tener que renunciar á mis ilusiones y cederos la plaza... mi único remordimiento, hoy por hoy, sería dejaros en la idea de que la calumnia pueda propagarse... os juro que, por lo que hace á mí, estoy convencido de que mi primera impresion fué la buena de que no hay nada de verdad en la historia de la señora de Fougères, fuera de las idas y venidas del baron de Buttencourt, de las cuales sólo él puede ser responsable...

En cuanto á la señora de Fougères, se llamará ahora, porque debe estar segura de que su voz no tendrá eco... ¡al contrario! ¡Uff!... despues de todo, más vale así.

Frantz se hubiera conmovido ante la noble conducta del joven, si la satisfaccion que éste habia venido á ofrecerle, no hubiese re-

avivado la llama de su corazón.

advenimiento al trono, el príncipe Fernando dió ayer un gran banquete en Rouschouk, al cual asistieron los ministros, autoridades superiores y varios individuos del cuerpo diplomático.

El príncipe Fernando declaró que en su reciente entrevista con el emperador de Austria, este soberano le manifestó sus buenas disposiciones en favor de la santa causa de Bulgaria.

Roma, 17.

Algunos periódicos italianos llaman la atención sobre el silencio de la prensa inglesa en todo lo que se relaciona con la próxima llegada a Portsmouth de la escuadra francesa.

Dicen que no obstante la estudiada reserva de la prensa británica, se sabe en Italia por noticias particulares que el gobierno de la Gran Bretaña hará todos los esfuerzos imaginables para demostrar a Francia la exquisita finura del gobierno de la reina Victoria y sus deseos de conservar una franca y leal amistad.

También quiere Inglaterra, según los mismos periódicos, hacer a los marinos franceses mayores agasajos y atenciones para pagar de este modo las atenciones de que fué objeto la reina Victoria durante su última excursión por Francia.

Dakar, 17.

Ayer salió de este puerto con rumbo al de las Palmas (Canarias), el vapor-correo *Larache*, de la compañía Transatlántica.

Paris, 17.

El comisario general del Congo señor Brazza, telegrafía hoy desde Libreville al subsecretario del ministerio de Colonias Sr. Etienne, diciendo que las últimas noticias no permiten asegurar nada en definitiva respecto a la suerte de la misión Crampel.

La noticia del suceso la hicieron pública un muchacho criado de Ben Saïd y otro individuo llamado Biscarrat, los cuales el día 23 de mayo refirieron el asesinato de Crampel y de Ben Saïd.

Pocos días después, añade el telegrama, presentarónse a las autoridades francesas algunos musulmanes, diciéndose portadores de la misma noticia. Eran realmente emisarios, pero al verse reconocidos por el muchacho de Ben Saïd, dierónle muerte igualmente que a Biscarrat.

Por lo tanto, y de otras investigaciones realizadas, resulta que existe únicamente un *kroutan* capaz de referir exactamente los hechos.

En vista de todo ello, el comisario general no se atreve a afirmar la noticia del fracaso, pues su confirmación ofrece muchas dudas no resueltas todavía.

Londres, 17.

Todos los preparativos para recibir a la escuadra francesa están ya terminados en Portsmouth.

Desde el arsenal hasta el Hotel de Ville se han colocado numerosos arcos de triunfo y gallardetes revestidos con telas de los colores francés e inglés.

Las casas del tránsito estarán engalanadas con colgaduras de los mismos colores, y por las noches se pondrán iluminaciones.

Además de los festejos oficiales, muchas sociedades particulares ofrecerán banquetes a los marinos franceses y darán en honor suyo bailes y reuniones.

Berna, 17.

Cuando aun no se ha borrado el recuerdo de la espantosa catástrofe ocurrida recientemente en Moenchstein el telégrafo anuncia hoy un nuevo y desgraciado accidente ocurrido en las líneas suizas.

Las noticias hasta ahora recibidas son muy escasas y han producido terrible impresión.

Sábase únicamente que entre las estaciones de Muenchenbuchsee y Zollikofen el tren de París chocó con otro de mercancías. La mayor parte de los vagones del tren de viajeros han quedado destrozados y las desgracias ocurridas son muy numerosas.

Oficialmente se dice haber resultado doce muertos. El número de heridos no se fija, declarándose solo que es muy considerable.

Reina grande ansiedad, que aumenta la falta de pormenores.

Se ha dispuesto que salga inmediatamente un tren de socorro.

Ignórase también la causa del siniestro, aunque se supone que sea la de un descuido por parte de los empleados de la línea.

Ha regresado de su excursión veraniega el acreditado dentista D. Alfonso Triviño.

Un conocido e inteligente empresario se ha hecho cargo del teatro de Esclava, para la próxima temporada de invierno. Además de los mejores artistas conocidos en el género cómico-lírico, presentará un espectáculo de gran novedad y que seguramente llamará la atención.

Un periódico de Bilbao da curiosos pormenores de una cuadrilla de ratones que existe en aquella ciudad, compuesta de 12 muchachos que se dedican a toda clase de timos pequeños.

Los hay del *dos*, de muestras de comércios, de frutas y hortalizas, de bolsillos y de cañerías de gas, y se dan tanta mañana en el ejercicio de su industria, que pocas veces caen en poder de los municipales, y casi nunca se les coge con las manos en la masa.

El Rojo, que así llaman al capitán, tiene dieciséis años, y es tan raquítico que no representa más que unos siete.

Ya ha estado en la cárcel multitud de veces.

Comen lo que roban y los desperdicios de los soldados de la guarnición, y duermen donde pueden: unas veces en los quicios de las puertas, otras en las rampas de los muelles y las más en los carros que encuentran en la vía pública.

En breve sacará a subasta el Ayuntamiento gran número de manzanas de sepulturas en el cementerio del Este por valor de más de 40000 duros.

Al fin del presente mes de agosto llegará a Palencia el señor obispo de Pamier, diócesis de Francia, con objeto de recoger una reliquia de San Antolin que le ha concedido el cabildo de aquella santa iglesia Catedral.

Con dicho motivo saldrá de Pamier una peregrinación el día 30; llegará a Palencia el 31 por la noche y el 1.º de setiembre, a la hora de visperas, le será solemnemente entregada la reliquia. El día 2 celebrará de pontifical dicho señor obispo y el 3 regresará a su diócesis con toda la comitiva.

En el expreso de la línea de Asturias ha salido el Sr. D. Nicolás Noriega, acompañado del doctor Romero y del pintor escenógrafo D. Amalio Fernandez.

Al acercarse la fiesta de San Joaquín, patron del Sumo Pontífice, nuestro amigo el Sr. Carulla le felicitó como de costumbre manifestándole de nuevo sus ansias de que se traslade a España, por lo mismo que algunos le amenaza con arrojarle de Roma, dando crédito a un artículo de Crispi, publicado en la *Contemporary Review*, que presenta enteramente decidido a Su Santidad a concertarse con Francia y Rusia contra la triple alianza.

En el propio día de San Joaquín, por conducto del Eminentísimo Rampolla, honró el Sumo Pontífice al director de *La Civilización*, enviándole un afectuoso telegrama que publicará el señor Carulla en el número próximo de su acreditada *Revista*.

Segun nuestro corresponsal de Trilho, se encuentran este año en aquellos baños las familias del banquero señor Urdampilleta, de los catedráticos señores del Valle (D. Casimiro y D. Manuel), de la condesa italiana de Betteira, del escritor y abogado Abdon de Paz, del relator del Supremo Gonález Torres, del ex-gobernador Gonzalez Rivera, la pianista Blanca Liró, el general de marina Sr. Carranza, el brigadier Sr. Guerrero de Castro, el coronel Sr. Carballo, el senador Sr. Charvarri, el agente de Bolsa Sr. Martínez, el rico industrial Sr. Mitjans, el conde *sportman* Sr. Rascon y otras muchas personas notables. Tienen pedidas habitaciones la marquesa de la Rivera, la condesa de Peñalver y la baronesa de Horteiga.

Ha sido nombrado representante del ministerio de Fomento en el Congreso internacional de Agricultura que se celebrará en La Haya en setiembre próximo, el ingeniero jefe del distrito forestal de Madrid, D. Andrés Llauredó. En dicho Congreso figura como tema de discusión el proyecto de ley de auxilios a los canales y pantanos de riego, redactado en francés por el citado ingeniero, especialmente invitado a contribuir a los trabajos de la seccion cuarta que comprende los riegos y los saneamientos.

Mañana martes tendrá lugar en el teatro del Tivoli el estreno del juguete cómico-lírico en un acto, letra de un distinguido autor y música de un reputado maestro, titulado *Victoria!* de la que se tienen noticias muy favorables.

El alcalde interino de Madrid, señor Ceruelos, está dispuesto a perseguir con actividad y energía todas las adulteraciones que encuentre en los artículos de comer y beber. Para conseguir tan plausible fin, cuenta el Sr. Ceruelos con el apoyo incondicional de todas las personas dignas y honradas de los gremios.

Por el ministerio de Fomento han sido nombrados: D. Luis Quingles, en virtud de concurso, catedrático de número de la escuela de comercio de Valladolid; ingeniero segundo de montes, D. José de la Macorra, é ingeniero tercero D. Francisco Javier de Lara.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido de su servicio propio durante el día, los siguientes TELEGRAMAS: (EXTRANJEROS.) Paris, 17 (3'30 t.). Exterior, 70-75.—Cubas, 000-00.—3 por 100 francés, 95-22.

(NACIONALES)

Almería, 17 (8 m.).

En la semana actual visitará el gobernador civil las potentes máquinas que funcionan en el desagüe de Herrerías, operación que se sigue en esta provincia con crecidísimo interés porque volverá a extraerse el rico mineral argentífero de aquella comarca.—*El corresponsal*.

Badajoz, 17 (2'30 t.).

Las fiestas de esta capital se están celebrando con animación extraordinaria. Hoy han llegado las bandas portuguesas que toman parte en el certamen musical, así como las autoridades y cámara municipal de Elvas, siendo

recibidas por nuestro Ayuntamiento en la Casa Consistorial a los acordes del himno portugués. La recepción ha sido muy cordial, cambiándose en ella protestas de afecto y simpatía entre los dos pueblos hermanos.—*Moreno*.

Bejar, 17 (11 n.).

Los toros de Terrones, buenos: caballos, 15. Centeno sin novedad.—*El corresponsal*.

Cádiz, 16 (8 t.).

El alcalde de Jerez, en telegrama de hoy, dice que a las cinco de la mañana se declaró un violento incendio en aquella plaza de toros, ignorándose la causa, ardiendo por completo todas sus construcciones de madera, y quedando extinguido a las ocho. Quedan resentidos y deteriorados los muros, sin que afortunadamente haya que lamentar desgracia personal alguna.

Jaen, 17 (11'10 t.).

Dicen de Villanueva del Arzobispo que estando bañándose en el río Guadalimar D. Leon Medina Gallego, vecino de Orihueña, se desvió de la margen del río, ahogándose a los pocos momentos, sin que los que le acompañaban pudieran salvarle.

Játiva, 17 (11'50 n.).

Los cinco toros de Hernan y uno de Concha Sier a, cumplieron: caballos, 11. Mariuero y Fabrilo sin novedad. Jaraña fué cogido, aunque sin consecuencias.—*El corresponsal*.

Murcia, 17 (8 m.).

Desde ayer mañana está corriendo un viento fuerte y abrasador como aun no se había conocido este verano.

Juana de Arcas, procesada como cómplice en el asesinato de su esposo, Juan García de las Bayonas, en la carretera de Murcia, cerca de Lorca, ha nombrado defensor al distinguido abogado de esta capital, D. Juan de Lacierva Peñafiel.—*El corresponsal*.

Sevilla, 17 (10 m.).

La corrida verificada ayer en Cazalla estuvo muy concurrida. Los cuatro toros de doña Celsa Fontfride fueron buenos, matando nueve caballos. El Espartero los mató todos con mucho arte y valor, a pesar de haberle dado el primero un puntazo en el costado izquierdo, afortunadamente de poca consideración.—*El corresponsal*.

Valladolid, 17 (1'20 t.).

En el incendio de la iglesia de Renedo, a pesar de los inmediatos auxilios prestados por los bomberos, que llegaron a dicho pueblo en una hora, fué destruida la iglesia, menos la sacristía, torre y paredes.

El arquitecto sale para dicho punto a reconocer los muros por si amenazaren ruina.

Valencia, 17 (10 m.).

Algunos elementos comerciales tratan de promover una reunion magna para protestar contra la aprobación del tratado con los Estados Unidos, que perjudica a la industria harinera. Dúdase que llegue a verificarse.

Desde hace dos días se siente insostenible calor.—*Ferrando*.

Vitoria, 17 (3'15 t.).

En el primer expreso de mañana saldrán para San Sebastian el capitán general interino, Sr. Agustí y el gobernador civil Sr. Sedano, quienes cumplimentarán a SS. MM. y AA.

Ha visto ya la luz pública, como tenia anunciado, el periódico *El Pueblo Vasco*, órgano del partido posibilista en esta capital.

Zaragoza, 16 (11'50 n.).

Durante la tercera función por horas del teatro Pignatelli, un hombre y una mujer, de 22 y 20 años respectivamente, que estaban en los telares, han caído al escenario, causándose heridas graves y produciendo entre el público la confusión y alarmas consiguientes. Restablecida la tranquilidad, la función ha continuado.

El juzgado entiende en el asunto.

Zarauz, 17 (9 m.).

Dabó y su cuadrilla, sin novedad. El banderillero *Potilla* herido en un muslo.—*El corresponsal*.

Barcelona, 17 (4'20 t.).

Interior 4 por 100, 76-00.—Exterior 4 por 100, 76-62.—Amortizable 4 por 100, 00-00.—Cubas 1886, 105-75.—Cubas 1890, 98-87.—Colonial, 59-70.—Nortes, 00-00.—Almansas, 000-00.—Francia, 37-10.—Oreanses, 00-00.—*Cubanellas*.

Se ha verificado, con arreglo a lo dispuesto en el art. 33 de la ley de 20 de abril de 1888, el sorteo, entre las capacidades y las cabezas de familia, los que han de ser jurados en Madrid durante el año venidero.

La suerte ha favorecido, entre otros muchos, a los diputados Sres. Romero Robledo, Cordobés y Rodriguez San Pedro, al subsecretario de Gobernacion y al fiscal del Tribunal de Cuentas, a los maestros Chapi y Zabalza, a los señores conde de Tejada, Portuondo, Medina y marqués de Barboles, a los catedráticos Torres Aguilar, Gonzalez Serrano, Torroja, San Martin, Calderon, Menendez Pelayo, Fatigati, Avela y del Amo; a los escritores públicos Peris Mencheta (D. Salvador), Ginar de la Rosa, Miralles, Bermudez, Bordanovas, Cañamaque, Settler y Rodriguez, Chaves; a los arquitectos Urioste, Ayuso, Cachavera, Sanchez, Grases, Repullés, Salaverri, Medrano y Cabello Aso; a los notarios Moragas y Bofarull; a los médicos Tolosa, Candelá, Bustelo, Castelo y Simancas; al prestidigitador Vergara; al torero Badila; al profesor de esgrima Carbonell; al impresor Minuesa; al cambista Villodas; al abogado del Estado Alonso Padierna; al maestro Ballesteros Robles; al

ingeniero Ichaurandieta; a los diputados provinciales Font, Aguilera y Pere de Soto; a los abogados Protasio Gomez, Hidalgo Saavedra, Marañon, Baena Villanova y Fernandez Vazquez (D. Lorenzo); a los farmacéuticos Maeso, Castellanos, Perez Negro y Ulzurrun; a un cantor de iglesia y a un literato y académico ilustre que acaba de fallecer, D. Pedro Antonio de Alarcón.

Segun dicen de Fuente Obejuna (Córdoba), uno de estos días se produjo un alboroto en la mina «María», de la compañía inglesa «The Córdoba», del que, segun las primeras noticias, habian resultado varios heridos, dos de ellos de gravedad.

Inmediatamente que tuvo conocimiento de ello el jefe de aquel puesto de la guardia civil, salió con toda la fuerza a sus órdenes para la referida mina, con el fin de restablecer el orden y capturar a los que resultaran culpables.

A las once de la mañana, y a presencia de una comision de señores concejales y de varios representantes de la prensa, se ha hecho el reconocimiento de las carnes que se introdujeron en las cámaras frigoríficas establecidas para ensayo en el Mercado de los Mostenses, hace siete días.

Las carnes han sido reconocidas por el director del Laboratorio municipal, señor Garagarza, el conocido abastecedor D. José Vázquez y los revisores veterinarios señores Pinedo y Selgas, certificando todos ellos que después de los siete días y dos más que llevaban las reses sacrificadas, éstas se encontraban en las mejores condiciones, sin haber perdido sustancia alguna nutritiva ni de asimilacion.

A los cinco de la tarde han vuelto a reunirse dichos señores y los demás invitados, y con el pretexto de probar, ya condimentada, la carne reconocida por la mañana, el representante de la compañía, señor baron de Horteiga, los ha obsequiado espléndidamente con helados, pastas y vinos de las mejores bodegas.

En vista de que las pruebas han resultado por todo extremo satisfactorias, el Ayuntamiento procurará que la instalacion se haga de una manera definitiva para que las carnes se conserven en buen estado durante la época del calor y no se dé el caso de que los tabajeros expendan el artículo como algunas veces lo adquieren los pobres consumidores.

Insistimos en que el gobierno de su majestad no ha pensado en que la escuadra española visite a Cronstad, y menos ahora en que podría darse por algunos una interpretacion política ajena a la del gobierno en asuntos internacionales, de guardar una estricta neutralidad.

En las elecciones parciales de diputados a Cortes verificadas ayer, resultaron elegidos los candidatos adictos señores vizconde de Iruñeste, marqués de Viana y Ruiz del Arbol, por los distritos de Valdeorras, Poradas y Utrera.

Parece que en efecto se han reanudado las negociaciones por el gobierno portugués con el nuestro para la celebracion de un tratado de reciprocidad, en el que se estipularán condiciones y ventajas especiales entre ambos países, que en ningun caso se otorgarían a otra nacion.

A este tratado se ha mostrado siempre dispuesto el gobierno español, pero no así el de Portugal, cuyas suspicacias han impedido la celebracion de aquel, hasta ahora en que, libre de la influencia inglesa, parece más inclinado a ultimar el convenio en el sentido indicado, tan favorable para ambos países.

Los amigos del Sr. Linares Rivas decian esta tarde en el salon de conferencias del Congreso que llevan razon los que aseguran que el ilustre ex ministro de Gracia y Justicia no ocuparía en ningun tiempo ni ocasion la presidencia del Tribunal Supremo, para cuyo alto puesto ha podido nombrarsele hace ya bastante tiempo, si hubiera sido de su agrado.

El Sr. Linares Rivas, segun dicen sus amigos, no sólo no está dispuesto a reñir batallas por cargo alguno, sino que además, en la crisis del porvenir y sean los que quieran los acuerdos y decisiones del Sr. Cánovas, ha de aceptar aquéllos y respetar éstas como las más sabias y convenientes para los intereses del partido conservador. El señor Linares Rivas no reñirá jamás batallas personales, y el Sr. Cánovas contará siempre con su entusiasta adhesión. Pero esto no obstante, si el partido conservador creyera utilizables los servicios y prestigios del Sr. Linares, tiene razon el periódico que dice que estos servicios habrian de prestarse al frente de un departamento ministerial, ó, en caso contrario, solo habría de ofrecerles el Sr. Linares Rivas desde los bancos de la mayoría parlamentaria.

Así al menos lo hemos oido esta tarde de labios de los que creen interpretar de un modo autorizado el pensamiento del respetable ex-ministro de Gracia y Justicia.

Telegrafian de Tánger a *El Impar-*

cial indicando unas dificultades para la explotación del cable, que no existen.

Porque es completamente caprichoso afirmar que son de carácter irracional.

Si alguna dificultad se opone, estando ya el cable tendido para que funcione entre las plazas de Africa y España, es puramente técnica y propia de esta clase de instalaciones y servicios, y ya el director de Correos y Telégrafos, Sr. Los Arcos, está procurando vencerla con un celo digno de mayor elogio.

Podemos asegurar que no existe otro obstáculo que este, que pronto desaparecerá, y por tanto la legacion de España en Tánger nada tiene que hacer en este asunto, y el corresponsal del colega carece de buenos informes.

Un periódico de la mañana dice que el ministro de Estado saldrá para San Sebastian el jueves.

Esta noticia es tan inexacta como aquella otra de los corresponsales en la capital de Guipúzcoa, anunciando que el ministro iría todas las semanas a aquella poblacion.

El duque de Tetuan no ha pensado en salir el jueves para San Sebastian.

NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE NOS TELEGRAFIA LO SIGUIENTE:

San Sebastian, 16 (11'50 n.). A las once de la mañana visitó S. M. detenidamente los buques *Pelayo* y *Alfonso XII*, habiendo dispensado de que se le tributasen todo género de honores.

El miércoles saldrán los citados buques para el Ferrol para presenciar la botadura del *Alfonso XIII*. El *Pelayo* entrará en el dique para limpiar sus fondos.—*Aguilar*.

San Sebastian 16, (11'55 n.).

Durante la próxima temporada en el teatro Real cantarán los señores Cotogni, Uetam, Massini, De Lucia, Baldelli, Durot, Tabuyo, la Tetrizzini, la Pasqua y la Pacini.

Esta noche han sustraído en el Casino al Sr. Capdepon, aprovechando la aglomeracion de gente, una cartera conteniendo ocho mil reales.—*Aguilar*.

San Sebastian, 17 (9 m.).

Antes de salir el tren correo para Bilbao y Madrid, aprovechaba la aglomeracion de gente un ratero, que se dió maña para desabrochar a un viajero y sustraerle una cartera con valores. Advertida la accion por otro sugeto que estaba cerca avisó al robado. Intimidado el ladrón pretendió evadirse, escurriéndose aceleradamente por debajo de los vagones, pero fué extraído con argumentos contundentes, recuperando la cartera y deteniendo al cao.

El jefe de la estacion ayudó mucho a la justicia para prender al ladrón.

Este parecia todo un caballero; viste cazadora de lana blanca con rayas y es joven.

El público que habia en el anden pedía en actitud hostil, el castigo inmediato del ratero.—*Aguilar*.

San Sebastian, 17 (1 t.).

Ha sido firmado el decreto, reduciendo los créditos de diversas secciones del presupuesto de Puerto Rico comprendidos en el de 1890, en cantidad de 3537 pesos.

Acaba de salir el Sr. Ruiz Capdepon para Deva. No ha podido recuperar las dos mil pesetas que le fueron robadas.

El Sr. Castelar saldrá pronto para el Pirineo francés: estará allí unos días y allí planeará el resto de sus expediciones veraniegas.—*Aguilar*.

San Sebastian, 17 (4'20 t.).

S. M. la reina ha visitado esta mañana algunos comercios, haciendo en ellos diferentes compras.

Ahora acaba de embarcarse para visitar los buques de la escuadra: la acompañan la condesa de Sástago, la duquesa de Bailen, marquesa de Martorell, Sr. Villaverde, duques de Medina Sidonia y de Sotomayor, conde de las Quemadas, Ezpeleta, Cervera, Catalá y Revuelta. La visita es de rigoroso incógnito por lo que no se le tributarán honores militares.—*Aguilar*.

San Sebastian, 17 (4'25 t.).

Ha llegado el doctor Candelas, procedente de la Granja, habiendo salido para dicho punto el doctor Ledesma. La infanta doña Cristina permanecerá hasta fin de setiembre en esta capital, si no hace mal tiempo.

El Sr. Igon leará el discurso de apertura de los tribunales.

El ministro de Gracia y Justicia trabaja en la reforma del Código penal.—*Aguilar*.

BOLSA DE MADRID.—COTIZACION DE: 17

ULTIMOS PRECIOS.	14	17
Duda perpetua al 4 por 100 inter.	75-90	75-90
Idem id. nuevos, series G. y H.	77-20	77-50
Idem id. tin corriente firme	76-05	76-00
Idem id. al 4 por 100 exterior.	76-85	6 85
Idem id. pequeños.	77-20	76 90
Idem id. nuevos, series G. H.	89-25	89-25
Duda amortizable al 4 por 100.	89-25	89-35
O. del T. de 5000 pts. al 5 p. 100.	100-60	100-60
Billetes de Cuba de 1888.	105-40	105 40
Idem id. de id. de 1890.	99-15	99 10
Carpetas de Cuba de 1884.	99-15	99 10
Idem id. al 3 y 1 por 100 amort.	99-15	99 10
Amortizables de Cuba España.	412-00	414-00
Acciones del Banco de España.	412-00	414-00
Idem id. no publicadas.	90-00	90 00
Comp. arrendataria de tabacos.	90-00	90 00
Cambios sobre plazas extranjeras.		
Paris 8 dias vista.	7-80	7-80
Londres a la vista (libra esterlina) pesetas.	27-28	27-28
Idem a 8 dias vista (idem) idem.	27-12	27-12
Idem a 60 dias vista (idem) idem.	27-08	27-08
Idem a 90 dias vista (idem) idem.	27-08	27-08
Berlin 8 dias vista (marco de 100 dineros).	27-08	27-08
Mercado con pocas operaciones.		
Paris, 17 bis.		

tos de su partido y dice que no celebrarán más función política este año sus correligionarios, que una reunión con discursos en Bilbao.

Sagasta irá de Santander a Ontaneda; de Ontaneda a Logroño; de Logroño a Avila; y de Avila a Madrid.

Se me olvidaba. Me consta que el general Lopez Dominguez se felicita de la buena inteligencia entre Sagasta y Gamazo.

En todas estas conversaciones con lo que nadie cuenta, es con que Romero Robledo pueda pactar inteligencias con los liberales. Pero en cambio se cuenta por todos con su historia y vehemente oposicion al partido fusionista.

La campaña económica se iniciará en los primeros dias de la nueva legislatura, y no cesará... hasta el fin del mundo ministerial.

Gamazo dice que la oposicion ha perdido todo el tiempo que lleva de vida el partido conservador.

La playa está muy concurrida. Se ocha de menos al general Martinez Campos que a las once y media tomaba su baño caliente á diario y durante las temporadas anteriores. Y por lo demás esto vive animado como siempre, fresco y agradable, y más numerosa que nunca la colonia madrileña.

Siempre suyo.—Un fusionista.

OLIVOS Y VIDES

La direccion general de Agricultura, Industria y Comercio acaba de publicar unos Avances estadísticos, referentes á las producciones olivárea y vinícola con numerosos é interesantes da-

tos, que dan una idea completa de la manera de ser actual, del cultivo del olivo y de la vid en las distintas provincias de España.

Ambos Avances van precedidos de un prólogo que detalla, los métodos de plantacion y gastos que esta supone por hectárea en las principales zonas productoras, las labores propias de cada cultivo y su efecto útil, y sus precios con separacion de las labores de azada y de arado, poda y precio de los jornales empleados en la misma, abonos, cantidad y calidad de estos, precio de la unidad y gastos que su aplicacion exige por hectárea, recoleccion, procedimientos con el mismo y precio de los jornales que esta operacion requiere, terminando tan preciosos apuntes con cálculos relativos al verdadero rendimiento, ó sea, la relacion que existe entre la acituna recolectada y el aceite producido y los litros de mosto que producen 100 kilogramos de uva. Para la mejor comprension de estos cálculos se acopian los análisis y ensayos hechos sobre este particular en las granjas experimentales de Valencia y Zaragoza.

El avance de produccion olivárea comprende:

1.º Plantio, en que por partidos judiciales se detalla la superficie ocupada por el olivo en las 33 provincias en que es posible este cultivo, con separacion del secano y regadío.

2.º Clasificacion y sinonimia. En esta parte se enumeran 27 variedades de olivo, y se establece la sinonimia vulgar que corresponde á cada variedad, en las distintas provincias que se cultiva.

3.º Distribucion de las variedades por partidos judiciales.

4.º Rendimiento. En esta parte se hace constar en cada partido judicial el aceite producido por hectárea, la total produccion, el precio del hectólitro de aceite y el valor total que esta produccion supone.

5.º Plano. Acompaña á este Avance, un plano ó mapa agronómico, en que gráficamente se representa la intensidad de produccion de aceite que á cada provincia corresponde.

El Avance de produccion vinícola, es más completo. Comprende las siguientes partes:

1.º Plantio, en la que por partidos judiciales se hace constar el viñedo, tanto de secano como de regadío, el número de cepas por hectárea, y la intensidad del cultivo comparada con la superficie del partido y la de la zona cultivada.

2.º Clasificacion, sinonimia y distribucion de las variedades de vid. Esta parte se subdivide en otras cuatro con los nombres de Clasificacion, Sinonimia vulgar, Distribucion de las variedades por partidos judiciales y Distribucion de las variedades por provincias.

3.º Las variedades de vid en sus relaciones con el clima, en la que aparecen dichas variedades agrupadas por partidos judiciales; segun sean más ó menos resistentes á los estremos de sequedad, calor y frio.

4.º Rendimiento, en la que se detalla por provincias el vino producido por hectárea, la total produccion, el precio del hectólitro de vino, y el valor de esta produccion.

5.º Aprovechamientos de la uva. En

esta parte las variedades propias de cada partido judicial, aparecen agrupadas las variedades segun su preferencia para el verdeo, fabricacion de la pasa, para la exportacion y para la elaboracion de los vinos blancos y tintos.

6.º Plano. Como en el Avance de estadística olivárea, tambien se acompaña un plano ó mapa agronómico, en que se determina la intensidad de produccion en cada una de las provincias.

La enunciacion de los datos que anteceden, demuestra por sí sola la indiscutible importancia de estos Avances, y su publicacion merece seguramente aplauso, correspondiendo este en primer término al ilustrado ingeniero agrónomo señor marqués de Aguilár, actualmente director general de Agricultura, Industria y Comercio, que ha hecho coleccionar y publicar por primera vez en España, unos datos que tanto interesan conocer á los agricultores, á los centros administrativos y al país en general.

De esperar es, ahora, que la inteligente iniciativa del señor marqués de Aguilár continúe la obra emprendida, y no tarde la publicacion de la Memoria general sobre ámbos cultivos, que ha de ser la consecuencia de los Avances de que nos ocupamos, pues es indudable que para iniciar con provecho las reformas que convenga y que imperiosamente reclaman la agricultura española, preciso es conocer, ante todo, con exactitud lo que cultivamos y producimos, y á esto parece que tiende ahora el servicio agronómico, pues segun tenemos entendido, se hallan muy adelantados en la direccion general del

ramo los trabajos referentes á la estadística general del cultivo cereal y de leguminosas asociadas, cuya publicacion ha de seguir á los Avances de produccion olivárea y vinícola.

AVISOS UTILES

Recibí 3 cartas.—Satisfecho.—Ansioso.—Imposible olvide.—Hab.

ESPECTACULOS PARA EL DIA 18

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—9.—Concierto extraordinario por orquesta y banda.—Montaña rusa. (Viaje de ida y vuelta en centímetros).

FELIPE.—8.—A beneficio de doña Leocadia Alba.—El año pasado por agua, con el torero de Madrid á Paris.—El arco de Noé.—La Chelenera.—El toque de rancho.—Los domingueros.

RECOLETOS.—9.—Los dos millones.—El primerol.—La fuente de los milagros.—1 día en el molino.

TIVOLI.—9.—Un protesto.—Victoria (estreno).—Blanca ó negra.—Cerrado por nacimiento.

TEATRO-CIRCO DE PARISH.—9.—Soirée fashionable.—Gran gala.—Programa especial.—Espectáculo acústico, nunca visto y sin rival: sorprendente cascada, con fuegos artificiales, cueva marítima y otros juegos de atracción, tomando arte en el espectáculo 30 personas.—Mad. Le disk con sus catatas amarradas, etc., etc.

Entrada general, 50 céntimos. CIRCO DE CLON.—9.—Segunda presentacion del célebre tirador español D. Antonio Redonnet.—Y el grande y variado espectáculo «La gruta misteriosa», nueva pantomima acústica de gran espectáculo, exornada con todo el aparato que el argumento requiere. Entrada general, 50 céntimos.

FRONTON MADRILEÑO (Calle de Nuñez de Balboa).—5 (2).—Gran partido de pelota á mano, entre cuatro afamados jugadores.

FRONTON Y TRINGUETE (Calle de Jerte, número 10).—5.—Gr. n. partido de pelota á mano entre cuatro afamados jugadores.

DIARIO DE AVISOS DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA DEL MARTES 18 DE AGOSTO

SOLUCION DEL ANTERIOR. Mis vale más que la que he de sentenciar. NO. JERONIMO.

ALMORQUE. FANTOS DEL DIA 18 DE AGOSTO. Santa Elena, emperatriz, Santa Clara de Montefalco, virgen, y San Agapito, mártir.

CASAS DE SOCORRO. En el día 16 se asistieron en las de esta capital 34 accidentes: 21 graves, 66 leves y 7 de pronóstico reservado.

ENTERRAMIENTOS. En los dias 14, 15 y 16 del corriente se dió sepultura en los cementerios de esta capital á 139 cadáveres y 3 fetos. De difteria, 2.

ESTADO ATMOSFERICO. La temperatura máxima del día 16 en el Observatorio de Madrid fué de 36.4 grados; la mínima, de 16.7.

GOBIERNO MILITAR. SERVICIO DE LA PLAZA PARA EL DIA 18 DE AGOSTO.—Parada: Primer batallón de Asturias.

ASILO DE LA NOCHE. En el costado por el señor Santa Ana en el Paseo de las

Reconocimiento de provisiones: 2.º de Cuerpo de Ejército, primer capitán. Vigilancia para la primera y segunda zona, á las órdenes del señor jefe de día: primero y segundo, capitán de Asturias.

QUEJAS DEL VECINDARIO. Con gran insistencia vienen quejándose hace tiempo varios vecinos de uno y otro lado del viaducto y algunos transeúntes de otros barrios, de la pa á ellos incomprendible paralización en las obras de reconstrucción ó composicion del ex. resado viaducto, y tomen que el hecho de cesarse colocando ahora una ylla de madera sea signo de la perpetuidad de la inaccion e las obras en la parte que se halla al descubierto hace ya muchos meses.

Rogamos en nombre de los comunicantes al señor alcalde ó á quien corresponda, de las órdenes oportunas para la pronta ejecucion de las obras necesarias para dejar expedita tan necesaria via de tránsito.

ALMONEDA MUEBLES. HAY ANO: Reina, 43, bajo dcha.

SE ADMITE UNO O DOS CABALLEROS en familia. Mayor, 29, 3.

TRASPASO COLEGIO NIÑOS. Ventajosas condiciones. Carreras de San Jerónimo, 12, tienda.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA. Envía tarifas de precios á las personas que las pidan.

OFICINAS. A GATA, 6 Y 8, ENTLO.

ECHADORA DE CARTAS. Madame Leon de Than, 232, rue St.-Catherine, Bordeaux, la más conocida de Francia, no se parece á las de España. Ninguna otra de París ha podido competir con ella en predecir los sucesos y acertar en todo: casamientos, amores, etc.—Va á d. nicillo.

ESENCIA DE ZARZAPARRIL A concentrada de Sanchez Ocaña.—La bebida más sana y eficaz para purificar la sangre y curar las irritaciones, erisipelas, erupciones de la piel, tan comunes en verano.—Frascos de 4, 6, 8 y 12 reales, según tamaño.—El jarabe, 4 reales.—Farmacia, Atocha, número 35, frente á la de Relatores.

R. I. P. LA ILMA. SEÑORA D.ª JULIANA CARRALLIDA viuda de Gonzalez ha fallecido el día 17 del corriente, á las doce y tres cuartos de la tarde, después de recibir los santos sacramentos y la bendiccion de Su Santidad. Sus desconsoladas hijas doña Manuela, doña Paula, doña Clara y doña Matilde; sus nietos; hija política la ilustrísima señora doña Concepcion Martinez y aban y demás parientes, ruegan á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á la conduccion del cadáver que tendrá lugar el martes 18 del corriente, á las cuatro de la tarde desde la casa mortuoria, cuesta de Santo Domingo, 16, al cementerio católico del Este, en lo que recibirán especial favor. No se reparten esquelas.

Mañana y pasado ALMONEDA por surtir á la familia, de un rico mobiliario casi nuevo, comprado hace poco en Paris, comprendiendo muebles de sala, gabinete, comedor, antecala, dormitorio, cuartos espejos, lámparas, relojes, porcelanas, etcétera etcétera. Prado, 11, piso 2.º

RELOJES se componen con garantía á mitad de precio. Sal, 2 y 4. Relojería (casi esquina á la de Postas).

ALMONEDA GRAN MOBILIARIO: hay piano. Sordo, 27, bajo.

ECHADORA DE CARTAS. Madame Leon de Than, 232, rue St.-Catherine, Bordeaux, la más conocida de Francia, no se parece á las de España. Ninguna otra de París ha podido competir con ella en predecir los sucesos y acertar en todo: casamientos, amores, etc.—Va á d. nicillo.

SE PUBLICA LOS LUNES SECCION ESPECIAL SE PUBLICA LOS LUNES. Anuncios á mitad de precio, ó sea á 50 céntimos línea. Unicamente para amas de cría, dependientes y sirvientes que se ofrecen y modestas casas de huéspedes. SE RECIBEN EN LA SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA, ALCALA, 6 Y 8, Y EN ESTA ADMINISTRACION.

VENTA DEL ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS DE MAR BILBAINOS Las Arenas (Bilbao). El día 10 de setiembre de 1891 tendrá lugar en la notaría de don Blas Onzoño, en Bilbao, la subasta pública y extrajudicial de esta hermosa propiedad, en 1.ª cantidad de pesetas 350000, pagaderas al contado, ó en anualidades con el aumento de interés de 5 por 100 anual, hipoteca de finca, con la condicion de que el pago al contado sea por lo menos de 125000 pesetas.

XXVII ANIVERSARIO EL EXCMO. E ILMO. SEÑOR D. ANTONIO GUILLELMO MORENO Senador del reino, caballero gran cruz de la orden americana de Isabel la Católica y consejero de Agricultura, Industria y Comercio, etc., falleció el día 18 de agosto de 1864. Todas las misas que se celebran el martes 18 y miércoles 19 del corriente en las Iglesias de las Calatravas y San Sebastián, por los señores sacerdotes á escritos á las mismas, serán aplicadas por el alma de dicho excelentísimo señor (q. s. g. h.). Sus hijos ruegan á sus amigos le encomienden á Dios.

Legítimo Licor BENEDICTINE de la ARADIA DE FÉCAMP (Francia) TÓNICO, EXQUISITO, DIGESTIVO Mezclado con agua es el mejor de los refrescos. Específico contra el CÓLERA

ORINA Sin sondar ni operar cura el mal de piedra, expulsando fácilmente los cálculos y arenillas, catarros de la vejiga, prosta, dolor riñones, retencion é incontinencia, debilidad, orina turbia y fétida, corte los flujos blancos y de sangre, dilata las estrecheces, etc. Lar Sales Koch, 7 pías. frasco. Curativo serio de los males uriales. Consultas, noticias y prospectos gratis. Se envia correo mandando valor libranza al Director Gabinete Norte Americano, MONTERA, 33, 1.ª, MADRID.

ANDRÉ THEURIET. LA PAMPLINA. —¡Ay!—dijo, y cayó al suelo vomitando sangre. Al ruido de la disputa, las gitanas de esa habitacion inmediata habian acudido: una de ellas entreabrió la puerta, vió el cadáver y huyó dando gritos. Yo estaba pálido, habia tirado la navaja y me sentía desfallecer. La Pamplina me movió con violencia. —La policía va á venir—me dijo con voz apresurada;—es preciso que no te encuentre aquí... ¡Pronto! ¡Pronto! Con aquella indiferente ligereza con que en el baile pasaba por encima de la capa de su bailarador, tendida en el suelo, saltó por encima del cadáver que cerraba el paso, me arrastró hacia el corredor, subió algunas escaleras y abrió una ventana que daba al campo. —¡Escápate por aquí!—murmuró. —¿Y tú?—la dije cogiéndola las manos. —La ventana es demasiado pequeña, mis falda no me permitirían salir por ella... No te inquietes por mí, yo me arreglaré... no tengas cuidado... Gana la campaña y espérame en Sevilla, barrio de Triana en casa de Juan el Colero. Me dió un beso y me empujó hacia la ventana. Ya se oían á la puerta de entrada rumores y pasos. Ella me ayudó á salir por la estrecha abertura. —Corre cuanto puedas,—me gritó cuando estube ya fuera... ¡Adés!

Caí sobre tierra húmeda y escapé por las calles de la Antequerruela hasta el campo. A la salida del sol estaba lejos de Granada. Habia tomado, felizmente, la precaucion de llevar todo mi dinero en el bolsillo. En Aturfe compré una mula pelada á un gitano y así seguí mi viaje, caminando de noche y ocultándome durante el día en pueblecitos separados de la carretera. Después de una semana de fatigas, vi por fin destacarse á lo lejos la torre de la Giralda. Me detuve en el barrio de Triana y me alojé en la venta donde la Pamplina me habia prometido venir á unirse. Aquella misma noche, envuelto en mi capa, recorrí la calle de Judos, y anduve por los alrededores de la casa de Josefa Gutierrez. Vi salir á la señora, acompañada de uno de mis antiguos compañeros de casa; iba sin duda á pasearse á las Delicias, y, como de costumbre, Manuelita quedaba al cuidado de la casa. Cuando estuvieron lejos, llamé á la reja del patio. Salí Manuelita y al verme palideció. —¡Don Ramon!—exclamó:—¡vuelve usted! ¡Alabad sea Dios! Encontraré en su habitacion tan arreglada como el día que usted marchó. Voy á abrirla. —No, Manuelita—contesté tristemente—no soy digno de vivir con gentes honradas y no estaré aquí más que algunos minutos... —¿Está usted solo en casa? —¡Dios mío! ¿qué ocurre?

—He matado á un hombre y tengo que esconderme. Cruzó las manos y retrocedió aterrada, aturdida. —Ya lo vé usted—proseguí,—la causa horror. Permítame usted subir un momento á mi habitacion y cogere mi traje de sacerdote, que me servirá de disfraz. Hizo un gesto y me mostró la lámpara. La cogí y subí. Volví á ver la habitacion en que habia vivido tan feliz, cambié de traje rápidamente, hice un paquete con el que acababa de quitarme y que estaba aun salpicado de la sangre de Paco, y bajé al patio, en donde me esperaba Manuelita llorando. —¡Adios para siempre!—la dije.—¡Ruegue usted á Dios por mí, hija mia! Ella presentó la frente; yo apenas me atreví á besarla con mis criminales labios y salí precipitadamente. Volví á Triana y allí estuve oculto, esperando con ansiedad la llegada de Pastora Flores. Pasaban los dias y no parecia. Empezaba ya á estar muy impaciente, cuando encontré en el corral de la venta á un guitarrista que habia conocido en la calle del Amor de Dios, y que era de la compañía de baile de que formaba parte La Pamplina. No necesité hacerle muchas preguntas para enterarme de lo ocurrido despues de mi partida. La bailadora estaba en Granada y me habia olvidado... —Acusada de complicidad en el asesinato de Paco, habia recurrido á la proteccion de uno de los ayudantes del juez general y éste, sacándola li-

bre, la habia hecho su querida. «¿Qué quiere usted, señor caballero?—me dijo sonriendo el guitarrista,—el oficial era buen mozo y la habia prestado un gran servicio... La Pamplina no es muchacha que regatee su agradecimiento y le habrá pagado con creces!... Este era el golpe de gracia! La mujer á quien habia sacrificado todo me hacia traicion, tenia la muerte de un hombre sobre mi conciencia, mi porvenir me asustaba y me avergonzaba de mí mismo. Resolví concluir lo antes posible con mi miserable existencia; abandoné Sevilla y me alisté en una partida carlista que se formó en la Sierra-Morena. Por entonces Cabrera hacia la guerra en la provincia de Valencia, nos unimos á él y á sus órdenes tomé parte en la campaña del Ebro. Me batia como un desesperado. Yo no buscaba otra cosa más que la muerte. En el combate de la Cenia recibí un balazo en el pecho; creí morir, pero Dios no queria disponer aun de mí; me cuidaron y curé, volví á montar á caballo y llegué á Berja en el momento en que Cabrera pasaba á Francia con los restos de su ejército... Toda resistencia era ya inútil; no era posible conseguir nada; anduve errante unos dias por los Pirineos; llegué á Perpignan medio muerto de hambre y de fatiga, y aquí me tiene usted... La historia de don Ramon me interesaba tan vivamente que habia sacado la cabeza de entre las cortinas para oírle. Al hacer un movimiento para

alargar el cuello, mi libro, resbalando, cayó al suelo, y los dos españoles se dieron cuenta entonces de mi presencia. —¿Que niño es ese?—preguntó don Ramon, frunciendo las cejas. —Es de un vecino... ¡No importa!—contestó el cura de Palacios.—Vete, pequeño, dejarnos... Este señor y yo tenemos que hablar de cosas serias. Salí de la habitacion, con gran sentimiento, y no volví á tener ocasion de ver á don Ramon, aunque se estableció en Villotte. Concluidas las vacantes, mi familia abandonó el país y yo no volví hasta quince años despues. Me encontré á don Palomino, que seguia viviendo en casa de nuestras antiguas vecinas, y decía misa todas las mañanas en la iglesia de Nuestra Señora. Solo que mezclaba lo profano con lo sagrado—para ocupar sus oídos y aumentar lo que le daba el pié de altar, el antiguo guerrillero vendia chocolate de Bayona á las devotas del barrio.—Don Ramon seis meses despues de su llegada á Villotte, habia muerto enfermo del pecho en el hospital. Paseando un día por el cementerio descubrí su tumba cubierta por grandes pies de artemisas. Estaba inscrito su nombre en la lápida y á guisa de epitafio habia hecho grabar don Palomino los cuatro versos de la vieja pelenera andaluza: Una mujer fué la causa de mi perdition primera. No hay perdicion en el mundo que por mugeres no venga. FIN DE LA PAMPLINA.